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Niederschrift
Ordentliche Sitzung des Verbandsgemeinderates der

Verbandsgemeinde "Elbe-Heide"

Sitzungstermin: Montag, 12.06.2023
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 20:25 Uhr
Ort, Raum: Rogätz, im Bürgerhaus,

Magdeburger Str. 40

Anwesend sind:
Vorsitzende/r
Herr Ralf Ganzer
Verbandsgemeinderat
Herr David Bahrendt
Herr Dirk Bindemann
Herr Mathes Butz
Herr Egbert Fitsch
Herr Christoph Glase
Herr Dieter Hübsch
Herr Hartmut Kositzki
Herr Dr. Dr. rer. nat. Christian Kroll
Herr Carsten Miehe
Frau Doreen Stute-Domagalla
Frau Dörte Werner
Verbandsgemeindebürgermeister
Herr Thomas Schmette
Schriftführer
Frau Kerstin Lauenroth

Es fehlen:
Verbandsgemeinderat
Herr Jens Hollenbach -entschuldigt-
Herr Klaus Horstmann -entschuldigt-
Herr Andreas Lemke -entschuldigt-
Herr Axel Meyer
Frau Heidemarie Nielebock -entschuldigt-
Frau Bettina Roggisch -entschuldigt-
Herr Dyrk Ruffer
Herr Jonas Samsel -entschuldigt-
Herr Marco Schönrock -entschuldigt-
Herr Fabian Tietz -entschuldigt-
Beratende Mitglieder
Herr Stefan Crackau
Herr Wolfgang Großmann
Frau Romy-Christine Staufenbiel -entschuldigt-
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der
Beschlussfähigkeit

2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge
3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten Sitzung

vom 27.02.2023
4 Einwohnerfragestunde
5 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung

gefasster Beschlüsse und Festlegungen
6 Beschluss zur 2. Ergänzung der Konzeption des Flächennutzungsplanes

der Verbandsgemeinde Elbe-Heide zur Einordnung von
Freiflächenphotovoltaik im Verbandsgemeindegebiet
Vorlage: BV-VG/0769/2023

7 Beschluss über einen Antrag auf Änderung des Flächennutzungsplanes
der Verbandsgemeinde Elbe-Heide - Gemeinde Burgstall, Gemarkungen
Burgstall und Sandbeiendorf
Vorlage: BV-VG/0733/2022

8 Beschluss über einen Antrag auf Änderung des Flächennutzungsplanes
der Verbandsgemeinde Elbe-Heide - Gemeinde Burgstall, Gemarkung
Cröchern
Vorlage: BV-VG/0734/2022

9 Behandlung der Stellungnahmen und Abwägung, Beschluss zur
Feststellung der 9.Änderung des Flächennutzungsplanes der
Verbandgemeinde Elbe-Heide "Alter Reitplatz" an der Forststraße in
Neuenhofe - Gemeinde Westheide
Vorlage: BV-VG/0774/2023

10 Überplanmäßige Aufwendung Wasserbauliche Anlagen - Zuweisungen für
laufende Zwecke an Zweckverbänden
Vorlage: BV-VG/0775/2023

11 Ernennung von Führungskräften in der Feuerwehr der Verbandsgemeinde
Elbe-Heide
Vorlage: BV-VG/0780/2023

12 1. Änderung der Hauptsatzung der Verbandsgemeinde Elbe - Heide
Vorlage: BV-VG/0765/2023

13 Mitgliedschaft im KGSt - Kommunale Gemeinschaftsstelle für
Verwaltungsmanagement
Vorlage: BV-VG/0771/2023

14 Beschluss über die 4. Änderung der Satzung der Verbandsgemeinde
Elbe-Heide zur Umlage der Verbandsbeiträge der Unterhaltungsverbände
"Tanger" und "Untere Ohre" für die Unterhaltung der Gewässer I. und II.
Ordnung
Vorlage: BV-VG/0772/2023

15 Beschlussfassung zu den Mehraufwendungen aus Kassenkreditzinsen
Vorlage: BV-VG/0779/2023
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16 Bestimmung des Wahltages und der Wahlzeit für die Wahl der
Verbandsgemeindebürgermeisterin/ des
Verbandsgemeindebürgermeisters in der Verbandsgemeinde Elbe-Heide
sowie Berufung der Verbandsgemeindewahlleiterin
Vorlage: BV-VG/0764/2023

17 Anfragen und Anregungen
21 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil
22 Schließung der Sitzung

Niederschrift:

Öffentlicher Teil

zu 1 Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende des Verbandsgemeinderates, Herr Ralf Ganzer, begrüßt die
anwesenden Verbandsgemeinderatsmitglieder, Herrn Thomas Schmette –
Verbandsgemeindebürgermeister, Herrn Funke – Planungsbüro Funke Irxleben,
Kamerad Peter Kaping, Frau Lauenroth – Protokollantin sowie viele Einwohner. Herr
Ganzer stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Mit der Zahl der anwesenden
Verbandsgemeinderatsmitglieder (13 von 23) ist die Beschlussfähigkeit gegeben.

zu 2 Bestätigung der Tagesordnung bzw. Änderungsanträge

Auf Hinweis von Herrn Butz wird geklärt, über welche Beschlussvorlage zu
Tagesordnungspunkt 6 (BV-VG/0733/2022) beraten wird, da zwei unterschiedliche
Beschlüsse mit gleicher Beschlussnummer im System (Bürgerportal und Mandatos)
enthalten sind. Die Variante der Einleitung eines Änderungsverfahrens für den
Flächennutzungsplan der VerbGem Elbe-Heide vom 01.06.2023 ist aktuell.

Auf Antrag von Herrn Ganzer soll Tagesordnungspunkt 8 als 6 beraten werden. Alle
übrigen Tagesordnungspunkte bleiben wie gehabt.

Die geänderte Tagesordnung wird mit 13 Ja-Stimmen einstimmig bestätigt.

zu 3 Bestätigung bzw. Änderungsanträge der Niederschrift der letzten
Sitzung vom 27.02.2023

Zu dem öffentlichen Teil der Niederschrift der Sitzung vom 27.02.2023 gibt es keine
Hinweise oder Ergänzungen. Die Niederschrift wird mit 13 Ja-Stimmen einstimmig
bestätigt.

zu 4 Einwohnerfragestunde

Herr Stefan Tiedemann aus Zibberick informiert darüber, dass er seit 12 Jahren das
Problem hat, dass sein Ausweis nicht anerkannt wird - POSTIDENT nicht möglich.
Postsendungen kommen nicht bei ihm an. Die Folge davon sind gesperrte Konten,
Polizei vor der Tür, Inkassoschreiben aufgrund der nicht zugestellten Post u.a. Auch
bei der Beantragung von Krediten beispielsweise werden die Ausweise von vielen
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Datenbanken nicht anerkannt. Herr Tiedemann bittet sein Anliegen zur Kenntnis zu
nehmen. In der letzten Sitzung des Gemeinderates Angern hat Herr Tiedemann der
Verbandsgemeinde den 31. August 2023 als Ultimatum gestellt. Bis dahin möchte er
wissen, wie oder wie schnell eine Lösung gefunden wird, damit die Zibbericker
Einwohner wieder am Leben teilhaben können. Ansonsten wird eine juristische
Klärung des Anliegens herbeigeführt werden müssen.

Herr Schmette führt dazu aus, dass die Zibbericker Einwohner keine anderen
Ausweise erhalten als andere Einwohner der Verbandsgemeinde Elbe-Heide.
Wahrscheinlich werden diese jedoch von privaten Dienstleistern bzw. der Post nicht
anerkannt. Das Problem hierbei ist, dass Zibberick bereits vor der Bildung der
Gemeinde Angern ein Ortsteil von Mahlwinkel war. Dies scheint bei der Post ein
Problem darzustellen. Kontaktaufnahmen mit der Deutschen Post haben zu keinem
Ergebnis geführt. Aufgrund der Vorsprache des Herrn Tiedemann in der
Gemeinderatssitzung Angern wurde festgelegt, dass alle Einwohner von Zibberick
befragt werden sollen. Es soll sondiert werden, wer tatsächlich Probleme mit der
Postzustellung hat und danach entsprechende Handlungen abgeleitet werden,
insofern es der Verbandsgemeinde Elbe-Heide möglich ist. Für die Postzustellung ist
die Post selbst verantwortlich.

Auch Herr Ganzer als Bürgermeister der Gemeinde Colbitz kennt dieses Problem. In
Colbitz und im OT Lindhorst gibt es jeweils eine Lindenstraße, was zu Missständen
führt.

zu 5 Bericht des Bürgermeisters zu aktuellen Themen, zur Umsetzung
gefasster Beschlüsse und Festlegungen

Herr Schmette informiert über personelle Änderungen im Verwaltungsamt.

zu 6 Beschluss zur 2. Ergänzung der Konzeption des
Flächennutzungsplanes der Verbandsgemeinde Elbe-Heide zur
Einordnung von Freiflächenphotovoltaik im Verbandsgemeindegebiet
Vorlage: BV-VG/0769/2023

Herr Schmette führt aus, dass laut Beschluss des Verbandsgemeinderates das
bisherige Konzept noch einmal erweitert werden sollte. Die zu ergänzenden Kriterien
wurden mit dem Planer gemeinsam erarbeitet sowie mit den Bürgermeistern der
Mitgliedsgemeinden der Verbandsgemeinde Elbe-Heide vorbesprochen. Im
Anschluss daran haben auch die sieben Gemeinderäte den Entwurf der Konzeption
beraten und in der vorliegenden Form bestätigt, bis auf die Gemeinde Burgstall. Hier
gab es einen Zusatz.

Herr Funke vom Planungsbüro informiert darüber, dass objektive Kriterien
Voraussetzung für eine weitere Ergänzung der Konzeption sind. Er macht dazu
detaillierte Ausführungen. Er weist darauf hin, dass die Verbandsgemeinde Elbe-
Heide insgesamt gesehen eine ganze Menge Flächen für die Errichtung von
Freiflächenphotovoltaikanlagen im Rahmen dieser Konzeption vorgesehen hat;
darunter 3,64 % der landwirtschaftlichen Nutzflächen.
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Auf Hinweis von Herrn Dr. Kroll zu dem derzeit laufenden Flurbereinigungsverfahren
im Bereich Cröchern teilt Herr Schmette mit, dass er aufgrund der im Gemeinderat
Burgstall angesprochenen Themen mit dem Amt für Landwirtschaft, Flurneuordnung
Forsten Mitte (ALFF) Kontakt aufgenommen hatte. Die Einstellung des ALFF, was
Photovoltaikanlagen angeht, ist insgesamt zurückhaltend, da nach deren Auffassung
landwirtschaftliche Nutzflächen vorrangig der Landwirtschaft dienen sollten.
Eine weitere Anfrage betreffs der Flächen im Bereich Cröchern und in Bezug auf die
Grundwassersituation hat Herr Schmette bei der Trinkwasserversorgung Magdeburg
(TWM) gestellt. Die Stellungnahme dazu liegt ihm schriftlich vor. Herr Schmette wird
dazu im Gemeinderat der Gemeinde Burgstall allgemeine Ausführungen machen.

Auf Hinweis von Herrn Dr. Kroll bestätigt Herr Funke, dass auf Seite 15 des
Konzeptes ein Schreibfehler in der Überschrift unter Punkt IV. aufgetreten ist. Hier
müssen anstatt 30 Hektar 40 Hektar angegeben sein, wie richtig in der Erläuterung
zu 2. aufgeführt wurde. Dem Beschluss wird die korrigierte Anlage beigefügt.

Beschluss:

Die Gemeinderäte aller Mitgliedgemeinden haben den Entwurf der 2.
Ergänzung der Konzeption des Flächennutzungsplanes der Verbandsgemeinde
Elbe-Heide zur Einordnung von Freiflächenphotovoltaik im
Verbandsgemeindegebiet vorberaten und empfehlen dem
Verbandsgemeinderat die Beschlussfassung wie im Beschlussvorschlag
formuliert.
Die Gemeinde Burgstall hat den empfohlenen Beschlussinhalt um folgende
Festlegung ergänzt: “Der Gemeinderat beantragt einstimmig die Aufnahme
eines weiteren Kriteriums im Bereich der Gemeinde Burgstall, hier soll die
besondere Lage der Grundwassersituation (ggf. mit Fachexpertise des ALFF)
berücksichtigt werden. Der Protokollauszug aus der Gemeinderatssitzung vom
25.04.2023 ist als Anlage beigefügt.

Der Verbandsgemeinderat beschließt den vorliegenden Entwurf des Büros für
Stadt-, Regional und Dorfplanung Dipl. Ing. Jaqueline Funke, Sitz Irxleben,
über die 2. Ergänzung der Konzeption des Flächennutzungsplanes der
Verbandsgemeinde Elbe-Heide zur Einordnung von
Freiflächenphotovoltaikanlagen im Verbandsgemeindegebiet.
Das Konzept dient als städtebauliches Konzept im Sinne des § 1
Abs.6 Nr.11 BauGB für die Ausweisung weiterer
Freiflächenphotovoltaikanlagen im Gebiet der Verbandsgemeinde Elbe-Heide.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 12
Nein-Stimmen: 0
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Stimmenthaltungen: 1

zu 7 Beschluss über einen Antrag auf Änderung des
Flächennutzungsplanes der Verbandsgemeinde Elbe-Heide -
Gemeinde Burgstall, Gemarkungen Burgstall und Sandbeiendorf
Vorlage: BV-VG/0733/2022

Beschluss:

Der Verbandsgemeinderat beschließt die Einleitung eines
Änderungsverfahrens für den Flächennutzungsplan der Verbandsgemeinde
Elbe-Heide, für Flächen im Gemeindegebiet Burgstall, Flurstücke 16/1 (tlw.), 2
(tlw.), 31/4 (tlw.), 32/4, 33/4, 34/4, 35/4, 36/4, 37/18 (tlw.), 38/18 (tlw.), 39/18 (tlw.),
40/18 (tlw.), 41/18 (tlw.), 42/18 (tlw.), 43/18 (tlw.), 44/18 (tlw.), 5/1, 51/19, 60/18
(tlw.), 61/18 (tlw.), 62/18 (tlw.), 63/19, 66/22 (tlw.), 67/25 (tlw.), 73/3, 74/3, 75/3,
76/3, 77/3, 78/3, 79/3 in der Flur 4 Gemarkung Burgstall und Flurstücke 68/8 und
6/1 (tlw.) in der Flur 1 Gemarkung Sandbeiendorf.

Das Planungsziel ist die Ausweisung von Sonderbauflächen für
Freiflächenphotovoltaikanlagen auf den aufgezählten Flurstücken.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 1

Aufgrund des § 33 des Kommunalverfassungsgesetz Land Sachsen-Anhalt war
folgendes Gemeinderatsmitglied von der Beschlussfassung ausgeschlossen:

Herr Carsten Miehe.

zu 8 Beschluss über einen Antrag auf Änderung des
Flächennutzungsplanes der Verbandsgemeinde Elbe-Heide -
Gemeinde Burgstall, Gemarkung Cröchern
Vorlage: BV-VG/0734/2022

Herr Schmette begründet die Ablehnung der Einleitung eines Änderungsverfahrens
für den Flächennutzungsplan der Verbandsgemeinde Elbe-Heide.
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Herr Dr. Kroll informiert darüber, dass zu dem Zeitpunkt der Antragstellung eine
Flächenmindestgröße von 30 ha Voraussetzung war. Der Gemeinderat der
Gemeinde Burgstall hat dem Anliegen einstimmig zugestimmt.

Auf Nachfrage von Herrn Ganzer bestätigt Herr Schmette, dass das beschlossene
Konzept grundsätzlich bei Bedarf für die Zukunft angepasst werden müsste.

Herr Fitsch teilt mit, dass in der Gemeinde Angern noch andere Anträge von
Interessenten vorliegen, die eine Photovoltaikanlage errichten möchten. Der
Gemeinderat der Gemeinde Angern hat diese Anträge zurückgestellt, um das
Konzept abzuwarten. Es wird eine Einheitlichkeit in der Verbandsgemeinde Elbe-
Heide unterstützt und Anträge entsprechend des nun beschlossenen Konzeptes
bearbeitet.

Auf Hinweis von Frau Werner informiert Herr Ganzer darüber, dass die
Verbandsgemeinde Elbe-Heide zunächst mögliche Flächen für Photovoltaikanlagen
ausgewiesen hat. Ein Antragsteller, der eine solche Anlage errichten möchte, erfährt
über eine Netzverträglichkeitsprüfung bei dem jeweiligen Stromversorger, ob eine
Einspeisung möglich ist oder weitere Investitionen erforderlich sind.

Auf Nachfrage von Herrn Bahrendt mit welchem Zeitraum vom Beschluss bis hin zur
Errichtung einer Photovoltaikanlage zu rechnen ist, mutmaßt Herr Funke, dass dies
ungefähr zwei Jahre dauert.

Die Verbandsgemeinderatsmitglieder sind damit einverstanden, dass Herr Alexander
Geiss von der Solarpark GmbH in Tangerhütte Ausführungen zu dem zeitlichen
Ablauf der Errichtung einer Freiflächenphotovoltaikanlage macht. Herr Geiss weist
unter anderem darauf hin, dass eine Planungsphase nach einem
Aufstellungsbeschluss ca. 1 ½ Jahre in Anspruch nimmt und aufgrund der
derzeitigen nichtkalkulierbaren Situation auf dem Markt keine verlässliche Aussage
zu dem Zeitrahmen insgesamt getroffen werden kann.

Beschluss:

Der Verbandsgemeinderat lehnt die Einleitung eines Änderungsverfahrens für
den Flächennutzungsplan der Verbandsgemeinde Elbe-Heide, für Flächen im
Gemeindegebiet Burgstall, Flurstücke 97/1 (tlw.) und 97/2 (tlw.) Flur 1,
Flurstücke 247/1 (tlw.), 249/1 (tlw.), 319/251, 320/251, 321/251 (tlw.) und 322/251
der Flur 4, Flurstücke 32/1 (tlw.), 35 (tlw.), 36 (tlw.), 48/33 (tlw.) und 49/33 der
Flur 6 in der Gemarkung Cröchern, ab.

Das Planungsziel, Ausweisung von Sonderbauflächen für
Freiflächenphotovoltaikanlagen auf den aufgezählten Flurstücken wird nicht
unterstützt, da die für eine Überplanung begehrten Änderungsbereiche, keine
im Konzept des Flächennutzungsplanes für Freiflächenphotovoltaikanlagen als
geeignet ausgewiesene Flächen, sind.

Abstimmungsergebnis:
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Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 3
Stimmenthaltungen: 1

zu 9 Behandlung der Stellungnahmen und Abwägung, Beschluss zur
Feststellung der 9.Änderung des Flächennutzungsplanes der
Verbandgemeinde Elbe-Heide "Alter Reitplatz" an der Forststraße in
Neuenhofe - Gemeinde Westheide
Vorlage: BV-VG/0774/2023

Herr Schmette teilt mit, dass der Gemeinderat der Gemeinde Westheide der Planung
zugestimmt hat.

Beschluss:

1.
Die Behandlung der im Rahmen der Beteiligungsverfahren nach §§ 2, 3 und 4
BauGB abgegebenen Stellungnahmen gemäß Anlage 1 wird bestätigt.
Die Abwägungsvorschläge im Sinne des § 1 Abs.7 BauGB zu den
eingegangenen Stellungnahmen werden beschlossen. Die Anlage wird
Bestandteil des Beschlusses.

2.
Über die 9.Änderung des Flächennutzungsplanes der Verbandgemeinde Elbe-
Heide "Alter Reitplatz" an der Forststraße in Neuenhofe - Gemeinde Westheide,
bestehend aus der Planzeichnung mit Planzeichenerklärung in der Fassung
vom März 2023 wird der Feststellungsbeschluss gefasst.

Die Begründung einschließlich Umweltbericht wird gebilligt.

Der Verbandsgemeindebürgermeister wird beauftragt, die 9.Änderung des
Flächennutzungsplanes bei der zuständigen höheren Verwaltungsbehörde zur
Genehmigung vorzulegen. Die Erteilung der Genehmigung ist gemäß § 6 Abs.5
BauGB ortsüblich bekannt zu machen.

Das maßstäbliche Planexemplar sowie die Begründung mit Umweltbericht und
eine zusammenfassende Erklärung sind im Bauamt der Verbandsgemeinde
Elbe-Heide während der üblichen Dienststunden zu jedermanns Einsicht bereit
zu halten. Über den Inhalt ist auf Verlangen Auskunft zu erteilen.

Gesetzliche Grundlagen:
§§ 5 ff. Baugesetzbuch (BauGB)
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§ 90 Kommunalverfassungsgesetz des Landes Sachsen-Anhalt (KVG LSA)

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

zu 10 Überplanmäßige Aufwendung Wasserbauliche Anlagen -
Zuweisungen für laufende Zwecke an Zweckverbänden
Vorlage: BV-VG/0775/2023

Herr Schmette führt aus, dass die Unterhaltungsverbände höhere Kosten geltend
gemacht haben. Diese müssen auf die Grundstückseigentümer umgelegt werden
und stellen eine überplanmäßige Aufwendung dar.

Beschluss:

Der Verbandsgemeinderat beschließt die überplanmäßige Aufwendung in der
Haushaltsstelle Wasserbauliche Anlagen - Zuweisungen für laufende Zwecke
an Zweckverbänden (552100.53130000) in Höhe von 30.195,90 Euro.

Die Verwaltung empfiehlt die Deckung aus folgender Haushaltsstelle:

Wasserbauliche Anlagen – Mehrerträge aus Gebühren
(552100.43210000)

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 10
Nein-Stimmen: 1
Stimmenthaltungen: 2

zu 11 Ernennung von Führungskräften in der Feuerwehr der
Verbandsgemeinde Elbe-Heide
Vorlage: BV-VG/0780/2023

Beschluss:
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Der Verbandsgemeinderat beschließt auf seiner Sitzung am 12.06.2023
folgende Ernennung in das Ehrenbeamtenverhältnis vorzunehmen:

Mit Wirkung vom 12.06.2023 wird Herr Peter Kaping unter Berufung in das
Ehrenbeamtenverhältnis auf Zeit für die Dauer von sechs Jahren zum
stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Burgstall ernannt.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

Herr Schmette verliest die Ernennungsurkunde.
Herr Peter Kaping leistet den Diensteid.
Es folgen Glückwünsche.

zu 12 1. Änderung der Hauptsatzung der Verbandsgemeinde Elbe - Heide
Vorlage: BV-VG/0765/2023

Beschluss:

Der Verbandsgemeinderat beschließt die 1. Änderung der Hauptsatzung der
Verbandsgemeinde Elbe – Heide.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

zu 13 Mitgliedschaft im KGSt - Kommunale Gemeinschaftsstelle für
Verwaltungsmanagement
Vorlage: BV-VG/0771/2023

Herr Schmette sagt aus, dass die KGSt – Kommunale Gemeinschaftsstelle für
Verwaltungsmanagement - Kennzahlensysteme und Vergleichsmöglichkeiten in
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Personalangelegenheiten anbietet. Weiter bietet die KGSt auch eine Reihe von
Arbeitserleichterungen an, beispielsweise im Bereich Organisation,
Tätigkeitsdarstellung und –bewertung. Herr Schmette empfiehlt die Mitgliedschaft,
um die Arbeit in den Bereichen Führung/Organisation und im Hauptamt zu
erleichtern und sicherer zu machen.

Auf Nachfrage von Herrn Fitsch bestätigt Herr Schmette, dass die Mitgliedschaft
kündbar ist. Zu den Kündigungsfristen wird in der nächsten Sitzung informiert.

Beschluss:

Der Verbandsgemeinderat beschließt die Mitgliedschaft im KGSt – Kommunale
Gemeinschaftsstelle für Verwaltungsmanagement.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

zu 14 Beschluss über die 4. Änderung der Satzung der Verbandsgemeinde
Elbe-Heide zur Umlage der Verbandsbeiträge der
Unterhaltungsverbände "Tanger" und "Untere Ohre" für die
Unterhaltung der Gewässer I. und II. Ordnung
Vorlage: BV-VG/0772/2023

Nach Ausführungen von Herrn Schmette weist Herr Butz darauf hin, dass für den
Ortsteil Sandbeiendorf der Unterhaltungsverband Tanger zuständig ist. In dem
Bereich gibt es Flächen, die mit Hand beräumt werden müssen. Dem ist der
Unterhaltungsverband seit 2 – 3 Jahren nicht nachgekommen, insbesondere in
Sandbeiendorf an der Bäke am Damm - links und rechts der Hauptstraße.

Herr Hübsch informiert darüber, dass es jedes Jahr Ortsbegehungen gibt. Den
Hinweisen von Anwohnern und Bürgern an den Verband wird umgehend
nachgegangen.

Herr Fitsch wird den Vertreter der Verbandsgemeinde Elbe-Heide für die
Verbandsversammlung des Unterhaltungsverbandes Tanger, Herrn Klaus
Horstmann, darüber informieren.
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Auf Hinweis von Herrn Glase teilt Herr Schmette mit, dass die Thematik des
Zurückhaltens von Flächen-Wasser unter anderem mit Vertretern beider
Unterhaltungsverbände besprochen wurde. Laut Wassergesetz des Landes
Sachsen-Anhalt sind die Unterhaltungsverbände nur für die schadlose Beseitigung
des Wassers verantwortlich und nicht für das Zurückhalten. Aus diesem Grund hat
die Verbandsgemeinde Elbe-Heide und auch andere Verbands- und
Einheitsgemeinden diese Thematik an den Städte- und Gemeindebund
herangetragen. Das Wassergesetz sollte aufgrund der Trockenheit in den letzten
Jahren so angepasst werden, dass es zulässt, dass das Wasser zurückgehalten wird
und die Zuständigkeit dem Unterhaltungsverband obliegt. Derzeit ist das
Wassergesetz in Bearbeitung. Wünschenswert wäre auch die Bereitstellung
entsprechender Fördermittel für die Zurückhaltung von Wasser.

Beschluss:

Der Verbandsgemeinderat beschließt in seiner Sitzung am 12. Juni 2023 die 4.
Änderung der Satzung zur Umlage der Verbandsbeiträge der
Unterhaltungsverbände „Tanger“ und „Untere Ohre“ für die Unterhaltung der
Gewässer I. und II. Ordnung für das Haushaltsjahr 2023.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 11
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 2

zu 15 Beschlussfassung zu den Mehraufwendungen aus
Kassenkreditzinsen
Vorlage: BV-VG/0779/2023

Es ergeht folgender Beschluss:

Beschluss:

Der Verbandsgemeinderat beschließt die Mehraufwendungen auf dem
Produktsachkonto 612100.55171100 – Zinsaufwendungen an Kreditinstitute –
Kassenkredit Breitbandanlagen - in Höhe von 60.000 Euro. Die
Mehraufwendungen werden nicht aus dem laufenden Haushalt gedeckt,
sondern erhöhen das Breitbanddefizit zum Jahresende.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1
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Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 4

zu 16 Bestimmung des Wahltages und der Wahlzeit für die Wahl der
Verbandsgemeindebürgermeisterin/ des
Verbandsgemeindebürgermeisters in der Verbandsgemeinde Elbe-
Heide sowie Berufung der Verbandsgemeindewahlleiterin
Vorlage: BV-VG/0764/2023

Herr Schmette führt aus, dass der Gemeinderat der Gemeinde Loitsche-
Heinrichsberg für die Wahl des Bürgermeisters/der Bürgermeisterin denselben
Wahltag beschlossen hat.

Beschluss:

Der Verbandsgemeinderat bestimmt als Wahltag für die Wahl des
Verbandsgemeindebürgermeisters/ der Verbandsgemeindebürgermeisterin der
Verbandsgemeinde Elbe – Heide

Sonntag, den 15.10.2023
und für die eventuell stattfindende Stichwahl den 05.11.2023. Die Wahlzeit wird
auf 08:00 Uhr bis 18:00 Uhr festgelegt.

Die Stellenausschreibung und die Wahlbekanntmachung werden im Amtsblatt
sowie in den Schaukästen bekannt gemacht.

Die Einreichungsfrist der Bewerbung zum Verbandsgemeindebürgermeister/
zur Verbandsgemeindebürgermeisterin endet am 01.08.2023, um 18 Uhr.

Als Wahlleiterin wird Anna-Luisa Jäger, in Ihrer Funktion als
Wahlverantwortliche der Verbandsgemeinde Elbe – Heide sowie als stellv.
Wahlleiterin Ilona Budna in ihrer Funktion als stellv. Wahlverantwortliche der
Verbandsgemeinde Elbe – Heide berufen.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der gesetzlichen bzw. tatsächlich besetzten Mandate: 22
plus Bürgermeister: 1

Zahl der anwesenden
Gemeinderatsmitglieder:

13

Ja-Stimmen: 13
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 0

zu 17 Anfragen und Anregungen
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Auf Nachfrage von Herrn Bindemann informiert Herr Schmette über die zu
erwartenden Personalkosten bis zum Jahresende 2023 aufgrund einer
Personalkostenhochrechnung.

zu 21 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil

Es wurden keine Beschlüsse im nichtöffentlichen Teil dieser Sitzung gefasst.

zu 22 Schließung der Sitzung

Herr Ganzer bedankt sich für die Aufmerksamkeit und beendet die Sitzung um
20.25 Uhr.

Ralf Ganzer
Vorsitzender des
Verbandsgemeinderates

Kerstin Lauenroth
f. d. Richtigkeit


